



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Martes 27 de Noviembre de 2007</i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)

## POLÍTICA

La noche del lunes, **Guadalupe Murguía** ofreció una conferencia por demás polémica, en la que no se destapó, pero se muestra aparentemente en campaña, "Una mujer como tú".

De ser **Guadalupe Murguía** candidata del PAN a la Presidencia municipal de Querétaro, contaría con el apoyo de mi parte, afirmó el Secretario de gobierno, **Alfredo Botello**. (NC)

Cabeza. El secretario de gobierno **Alfredo Botello**, comentó que Querétaro está preparado para que una mujer lo pueda gobernar, reconoció que **Guadalupe Murguía** es un activo muy importante, que tiene un gran valor en el PAN. (EL)

No estoy enterado, no he sabido de reuniones y no se me ha invitado a reuniones por parte de **Guadalupe Murguía**, aseveró el diputado **Alonso Valdovinos Torales**, con respecto a las reuniones que ha tenido **Guadalupe Murguía**, secretaria de educación en el estado. (EL)

Evidentemente es proselitismo abierto que implica distracción de su puesto en la secretaria de educación, asegura el diputado **Marco Antonio León**, respecto a las reuniones que ha estado sosteniendo **Guadalupe Murguía**, secretaria de educación en el estado. (EL)

Luego de la reforma electoral, donde se establece el retiro de publicidad con imagen de los gobernantes, el Presidente municipal **Guillermo Rocha Pedraza** informó que esta medida la implementará hasta el 31 de diciembre, mientras no reciba notificación oficial del Instituto Electoral de Querétaro. (NC)

Entrevista. **Ismael Becerra**, líder del comité municipal del PAN, comenta que las decisiones que se tomen dentro del partido son muy importantes, porque sin unidad no habría decisiones. Algunos temas se deben de tratar dentro del partido, ser prudente y profesional dentro del poder pero siempre con la distancia que se requiere. En el evento de la asamblea municipal fueron 500 pero algunos no estaban interesados en asistir entonces no se registraron. Algunos funcionarios no estaban en Querétaro y avisaron que no asistirían a su primer informe de gobierno. Tuvo que ver el que fue un puente largo, la fecha no fue la más adecuada, fueron varios factores los que

implicaron que varios no fueran. En el tema de **Héctor Lugo**, comenta que no estaban haciendo campaña electoral a su favor, a veces se cae en el extremo de lo que se ve, los tiempos de campaña según el IFE no han llegado. De manera normal es una labor política cuando 5 ciudadanos se reúnen a platicar, siempre se trabaja en política eso es todo el tiempo. Hay que regular los recursos cuando se maneja de manera indebida; el exceso es irregular. En el caso de **Guadalupe Murguía** comenta que hay que distinguir a la acción política pura del ciudadano, del proselitismo. En este caso era una reunión de mujeres y es parte del ciudadano, porque es una figura pública de gobierno y se puede pretender que pueda ser candidata, pero no es un destape político para campaña al 2008. (EL)

Cabeza. Es preocupante que el Comité Ejecutivo Nacional del PRI investigue al dirigente estatal **Jesús Rodríguez**, por encabezar presuntamente la conformación de una nueva organización política, indicó el Presidente del Comité Ejecutivo Municipal, **Raúl Ríos Ugalde**, quien solicitó una explicación al respecto. (NC)

Cabeza. El PRD llevará a cabo el foro “expo crisis” los próximos 15 y 16 de diciembre, aseguró **José Reyes Olguín**, secretario de comunicación, imagen y propaganda del sol azteca. (EL)

Cabeza. La colecta anual de ropa y alimento organizada por el PRD, se llevará a cabo el próximo sábado, indicó **Iván Rodrigo Medina**, secretario de asuntos juveniles. (EL)

## LEGISLATURA

Entrevista. **Consolación González Loyola Pérez** diputada del PRD confirma que con la renta de los espacios de la Unión Ganadera, se está violando el convenio de que el lugar sólo podría usarse para actividades agrícolas, ganaderas y artesanales. Al recibir el Eco centro no regresaron el primer recinto y lo arrendan al Tribunal Superior de Justicia, en forma inadecuada. Además, desde el 2004 rentan el Eco centro para diversas actividades, aunque el mantenimiento lo hace Gobierno del Estado. Lo que está pidiendo es que se investigue, se sancione y se resarza el daño. Comenta que este tema desde que tuvo conocimiento lo manejó en los medios, pues le parece muy injusto; ha seguido indagando y lo saca ahora que tiene más información. No pretende atacar a la feria, pero no es posible que la Unión Ganadera siga ocupando los dos inmuebles, cuando en teoría hubo una permuta. No puede ser que habiendo necesidades básicas, se usen recursos públicos en beneficio de particulares. Ya pidió cita con el Secretario de la Contraloría para pedirle que actúe con imparcialidad. Cuando se aprobó la permuta, recibió un expediente técnico, pero no venían los convenios; ante ello pidió que se los dieran, pero a la fecha no ha recibido respuesta. Lo importante es que se aclare y si se está rentando que muestren los números. La aprobación fue súper exprés en la comisión, el mismo día en que se recibió y a los ocho días en el pleno. Insiste que no busca un enfrentamiento, sino que se aclaren las cosas, para el bien de Querétaro. (NC)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Es necesaria la creación de un cuerpo de seguridad metropolitana, para garantizar la seguridad de los inversionistas, señaló el Presidente de COPARMEX, **Alejandro Espinosa Medina**. (NC)

Cabeza. La falta de cultura de prevención en el estado, hace que se incrementen los problemas financieros en estas fechas navideñas y para el año que entra se espera un incremento del 30% de ellos, así lo dio a conocer **Antonio Castillo**, delegado de la CONDUSEF en Querétaro. (EL)  
Logran diputados locales, partida adicional para organismos descentralizados. El ejecutivo accedió a recortar un programa de gobierno del Estado, para dotar de mayores fondos a la Comisión Estatal de Información Gubernamental, a la de Derechos Humanos y el Tribunal de lo Contencioso Administrativo, informó el diputado **Eric Salas**. (NC)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

La Universidad Autónoma de Querétaro cumplirá con el pago de aguinaldos a más de 3 mil empleados, indicó el Secretario de finanzas **José Antonio Inclán Montes**. Indicó que por este concepto se tendrán que pagar 88 mdp. (NC)

El rector **Raúl Iturralde Olvera** dio a conocer que con apoyo de Gobierno del Estado, se buscará que la secretaría de la función pública anule el proceso de reversión en torno al campus Juriquilla, por no haber construido en 10 años después de la donación. (NC)

## SOCIEDAD

Concluyó el gobernador **Francisco Garrido** por la zona serrana con la entrega de sudaderas en los municipios de Pinal de amoles y Jalpan de Serra. El alcalde de esta última demarcación, **Guillermo Rocha**, solicitó el apoyo para el mejoramiento de caminos en la localidad. (NC)

Concluyó el segundo día de actividades de trabajo de la gira del gobernador en zona serrana, en los municipios de Pinal de Amoles, Jalpan de Serra y Landa de Matamoros en la entrega de 105 mil sudaderas a través del programa de "Educación con calidez" en Querétaro. (EL)

Sólo 2 personas apoyaron al centro de acopio de alimentos para los animales tabasqueños, manifestó la presidenta de la asociación cultural para la protección animal, **Susete Góngora Ortega**. (EL)

## MUNICIPIOS

Aprueba el Cabildo de Querétaro la ley de ingresos para el ejercicio fiscal del 2008, por mil 500 mdp y un aumento al predial de 4%. El Alcalde **Manuel González Valle** dijo que se espera que 688 mdp sean por recaudación propia del municipio. (NC)

Cabeza. El municipio de Querétaro invita hoy a las 8:30 para el encendido del arbolito de navidad, en la plaza constitución. (EL)

Cabeza. El día de ayer el presidente municipal **Manuel González Valle**, señaló que lo que se había dicho de la posible salida de **Amadeo Valladares Álvarez**, al frente de la secretaría de seguridad pública, no son más que meras especulaciones. (EL)

Es sólo una especulación que **Amadeo Valladares** abandone la Secretaría de Seguridad Pública municipal el próximo 1 de diciembre, aseguró el Alcalde **Manuel González Valle**, quien descartó que en este momento se vayan a dar cambios en su gabinete. (NC)

No deja su cargo **Amadeo Valladares Álvarez**, secretario de seguridad pública municipal; esto lo aseguró **Raúl Ríos**, regidor por parte de la fracción priista. (EL)

Cabeza. Es bueno que se retire de su cargo esto lo dijo, **José Reyes Olguín**, secretario de comunicación, imagen y propaganda del PRD, ante el rumor de que **Amadeo Valladares Álvarez**, secretario de seguridad pública municipal, sea destituido. (EL)

Cabeza. Comerciantes del tianguis de la colonia El Marqués, están invadiendo áreas verdes, denunciaron colonos y la diputada **María de Jesús Ibarra**, piden que las autoridades actúen para que se haga respetar el convenio de colaboración firmado en marzo del 2007. (EL)

Se quejan habitantes de la colonia El Marqués, del tianguis que se establece en la calle de arquitectos, a partir de un proyecto del municipio, ya que dicen, no han respetado los convenios en cuanto a no invadir áreas verdes ni pasar de 117 comerciantes. Esto lo informó la diputada **María de Jesús Ibarra**. (NC)

Quedó terminado el adorno navideño en la ciudad de Querétaro, en las siete delegaciones, informó **Alejandro González Valle**, Secretario de servicios públicos municipales. (NC)

Cabeza. En el 2008 el número de habitantes en Corregidora aumentará a 140 mil, pues se prevé la construcción de 5 mil viviendas para el próximo año, informó **Germán Borja**, presidente de aquel municipio. (EL)

El presidente municipal de Corregidora **Germán Borja**, aceptó el aumento del 5% al impuesto predial para el 2008, propuesto por los diputados, luego de que la presidencia de ese municipio, solicitara la aprobación de más del 20% de aumento. (EL)

El Presidente municipal de Corregidora, **Germán Borja**, accedió a la petición de la Legislatura de disminuir a un tope de 5% el aumento del suelo urbano que se contemplaba originalmente en un 23.4% dentro de sus tablas de valores, lo que implicaba un aumento considerable al impuesto predial. (NC)

En el municipio de El Marqués se espera obtener por ingresos propios, 230 mdp para el próximo año, 60 millones más que en este 2007, informó el Alcalde **Enrique Vega Carriés**, quien dijo que ya están garantizados los aguinaldos de los 450 empleados del municipio, que este 8 de diciembre tendrán esta prestación en sus bolsillos. (NC)

Para la próxima temporada decembrina se espera que ocho mil migrantes regresen a la zona serrana, principalmente a los municipios de Jalpan y Pinal de amoles. (NC)

## ECOLOGÍA Y SALUD

El 95% de los árboles de navidad que se distribuyen en los centros comerciales, son de importación y el 5% restante es de plantaciones del Estado de México, Puebla y unos cuantos de Querétaro, aseguró **Arturo Eulogio Ortiz Montes**, delegado de la procuraduría federal de protección ambiental. (EL)

## AGRICULTURA

Cabeza. No debe haber incremento en los precios de la carne de puerco en Querétaro, sí los hay son sólo carniceros que se aprovechan de las fiestas navideñas, así lo dijo **Carlos Dobler**, gerente de la asociación local de poricultores. (EL)

## LABORAL

Entrevista. **Rafael Camacho Sandoval**, secretario del trabajo, señala que se contempla un escenario en donde hay una responsabilidad muy clara de parte de los empleadores de gobierno federal, estatal, municipal, empresarios, instituciones de educación que en el artículo 80 de la ley federal del trabajo define primero vacaciones y el pago de aguinaldo, que tendrá que ser de más de 15 días y que tendrá que ser pagado a partir del 20 de noviembre. Es una costumbre que el 30 de noviembre se pague el aguinaldo y el 15 de diciembre vacaciones. Comenta que los aguinaldos se van a entregar en su tiempo, hay empresas que no entregan sus aguinaldos pero se va a sancionar; los empleados pueden acudir a la secretaria de trabajo a poner su queja. El año pasado fueron 6 empresas las que no cumplieron, 3 de ellas pagaron en el mes de enero, y las otras se perdonó este pago. La población económicamente activa se ha venido consolidando; se hablaría que un porcentaje importante del 59% está en este sector. En el sector primario esta ubicado el 9%. esto habla de un estado territorialmente pequeño pero con una agricultura muy activa. No hay ningún problema en el tema de los aguinaldos, se está proponiendo un esquema al trabajador de una manera que lo beneficie. (EL)

## **JUSTICIA Y SEGURIDAD**

El Magistrado Presidente del Tribunal Superior de Justicia, **Jesús Garduño Salazar** comentó que y ano hay razón para temer porque el aguinaldo no sea pagado, pero era necesario que el Secretario de finanzas lo dijera directamente. Se revisó con el la contabilidad y se concluyó que hay algunas obligaciones que son exigibles hasta enero y se cargarán al presupuesto del 2008, por lo que sí quedan los recursos necesario. (NC)

Luego de una reunión entre los titulares del Tribunal Superior de Justicia y la Secretaría de Planeación y Finanzas de gobierno del Estado, se estableció que el poder judicial tiene la solvencia económica para cubrir el pago de nómina y aguinaldo de sus empleados. (NC)